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立法院公報 第 105 卷 第 43 期 委員會紀錄

1.國防部、退輔會檢討國軍因精神疾病而報退之軍士官，是否有假性病退，為閃避賠償責任

而出此下策，並於一個月內提出檢討報告及改善計畫。 

2.建請國防部會同退輔會、衛福部，於一個月內研議追蹤輔導上述之軍士官病情及治療情形

一定期限之可行方案。 

提案人：劉世芳  陳亭妃  呂孫綾  王定宇  徐志榮 

主席：請問各位，有無異議？ 

請國防部軍醫局吳局長說明。 

吳局長怡昌：主席、各位委員。國防部沒有問題。 

主席：請退輔會劉副主任委員說明。 

劉副主任委員樹林：主席、各位委員。提案中 1.提到「因精神疾病而報退之軍士官」，因為作業

都在軍醫院按照精神病患鑑定標準辦理，所以是不是將 1.提到之「退輔會」刪除？其餘部分退

輔會會做可行方案之配合。 

主席：請劉委員世芳發言。 

劉委員世芳：主席、各位列席官員、各位同仁。因為有些人已經離開國防部，並不是正在服役的軍

士官，等於已經退役了，因此就醫、就學部分可能就要到輔導會。 

劉副主任委員樹林：是。 

劉委員世芳：如果輔導會沒有意見就說沒意見，但我還是覺得應該由國防部和退輔會一起研議會比

較好。我不是針對正在服役的軍士官，因為報紙上提到的那些人都已經退役了，說不定現在還

在領退俸，但我們不知道，因為這涉及個資，我們已經問了好幾次，還是搞不清楚有多少人。

他們會這麼做就是為了閃避責任，希望可以領退俸，又可以到民間公司領高薪俸給，我覺得這

樣對現正在服役的正職軍官是非常大的諷刺。 

主席：就修正為「國防部會同退輔會檢討國軍因精神疾病而報退之軍士官……」，請問劉委員有沒

有意見？ 

劉委員世芳：（在席位上）可以。 

主席：第 2 案照修正後文字通過，謝謝。 

現在繼續進行詢答，請王委員惠美質詢。 

王委員惠美：主席、各位列席官員、各位同仁。這兩天部長的表現不錯，從善如流，委員希望得到

的答案，你都可以配合委員的想法，給予很好的回答。 

主席：請國防部馮部長答復。 

馮部長世寬：主席、各位委員。謝謝。 

王委員惠美：我希望你未來的政策不是這樣，因為國防政策是不一樣的，國家有其整體的戰鬥位置

，這個部分不可以從善如流，很多該堅持的東西，你務必要堅持，好不好？ 

馮部長世寬：是。 

王委員惠美：原本你們計畫 104 年要實施全募兵制，後來由於募兵情況不佳而延至 106 年元旦實施

，請問全募兵制是不是真的從 106 年開始上路，抑或是像現在一樣還在募集中？ 


